



Sehr geehrte Damen und Herren!

Im Buch der Richter steht die Fabel, die Jotam auf dem Berg Garizim den Bürgern von Sichem zugerufen hat: „Einst gingen die Bäume hin, um sich einen König zu salben.“ Nachdem der Ölbaum, der Feigenbaum und der Weinstock abgelehnt hatten, war der Dornenstrauch einverstanden: „Wenn ihr mich wirklich zu eurem König salben wollt, kommt, bergt euch in meinem Schatten! Wenn aber nicht, dann soll vom Dornenstrauch Feuer ausgehen und die Zedern des Libanon fressen“ (Buch der Richter 9,7-15).

**Als die Bäume einen König suchten
Dichtung und Wahrheit**

Die Jotamfabel ist ein wenig bekannter Text der Bibel. Das ganze Buch der Richter ist wenig bekannt. Die Erzählung ist ein anschauliches Beispiel, dass ganz unterschiedliche Literaturgattungen in der Bibel vorkommen. Nicht alles ist „Biblische Geschichte“. Das Zweite Vatikanische Konzil hat erklärt, dass Historiker, Propheten, Dichter und andere die Texte der Bibel geschrieben haben und dass diese Texte auf unterschiedliche Weise die Wahrheit ausdrücken. Wahr ist nicht nur, was so wie geschrieben auch passiert ist.

Am Montag, 5. Mai 2025

wird der Bibelkurs in Hochdahl über das Buch der Richter und die Jotamfabel sprechen. Bitte lesen Sie zur Vorbereitung die Jotamfabel und bringen Sie wenn möglich die Bibel mit. Der Bibelkurs beginnt um 20 Uhr in der Kirche Heilig Geist, Brechtstraße 3.

Ich grüße Sie herzlich

L. Seiwert

Ludwin Seiwert, Pfarrer